



Red Nacional
de Consejeros, Consejeras y Consejeras de Paz LGBTQ+
#LaPazEsArcoiris

PRIMER TALLER DE PAZ CON ENFOQUE DIFERENCIAL LGBTQ+ DECLARACIÓN FINAL

Bogotá, 15 de julio de 2023. Cerca de 70 activistas, integrantes de organizaciones y procesos sociales LGBTQ+ de todo el país, pertenecientes a la plataforma **LGBTI Por La Paz** y la **Red Nacional de Consejeros, Consejeras y Consejeras por la Paz**, nos hemos reunido con el propósito de evaluar el estado de la Implementación del Acuerdo de Paz firmado en 2016 y de planificar nuestra participación en los escenarios de Paz Total del Gobierno nacional.

Durante nuestras deliberaciones, hemos observado que la comunidad LGBTQ+ y las personas con identidades de género y orientaciones sexuales diversas aún enfrentan las consecuencias de un conflicto armado que se niega a fenecer; sin embargo, la guerra sigue siendo un fenómeno que profundiza la discriminación y la exclusión basada en la orientación sexual y la identidad de género en todo el territorio nacional.

El enfoque de género incorporado en el proceso de paz de 2016, que incluía a la población LGBTQ+ y a las personas con diversas identidades de género y orientaciones sexuales, fue un logro sin igual. Desafortunadamente, fue sabotado por el gobierno anterior. Ahora, en este nuevo momento político que atraviesa el país, aspiramos a fortalecer y potenciar nuevamente dicho enfoque para promover la verdadera inclusión y equidad.

Valoramos los esfuerzos realizados para acordar los ceses al fuego con los distintos actores armados, con el objetivo de disminuir el sufrimiento de las comunidades atrapadas en la persistente espiral de violencia que nos rodea. Es crucial que estos ceses al fuego prioricen las afectaciones que el conflicto armado impone sobre los cuerpos con orientaciones sexuales e identidades de género diversas.

Desde la plataforma **LGBTI Por La Paz** reafirmamos nuestro compromiso de seguir participando en el proceso de seguimiento y verificación de la Implementación del Acuerdo de Paz de 2016. Asimismo, nos mantenemos comprometidos con los procesos de diálogo que se desarrollan con la política de Paz Total.

Instamos al Gobierno nacional a que continúe haciendo todos los esfuerzos necesarios para asegurar una participación amplia y territorializada, que refleje la diversidad en todos sus aspectos, así como todos los tipos de conocimientos y experiencias de la población LGBTQ+ en la construcción de la paz anhelada por todos, todas y todes. También es fundamental que se incluya esta diversidad en todo el proceso de actualización de la Política Pública Nacional LGBTQ+.

Reconocemos la necesidad de revitalizar y fortalecer la Política Pública LGBTQ+ para convertirla en una herramienta efectiva en la lucha contra las desigualdades y discriminaciones que enfrentamos. Solicitamos un diálogo transparente, en estrecha colaboración con el movimiento social, que tome en cuenta nuestras opiniones sobre la estructura institucional del Ministerio de la Igualdad, la revisión de la



Red Nacional
de Consejeros, Consejeras y Consejeras de Paz LGBTIQ+
#LaPazEsArcoiris

Política Pública LGBTIQ+ y su plan de acción, así como las acciones urgentes que requieren voluntad para su implementación.

Nuestro compromiso es que la construcción de la Paz Total se lleve a cabo con la participación activa de todos los territorios, tanto rurales como urbanos, enriqueciéndose con la diversidad étnica y cultural que nos caracteriza. Aprovecharemos todos nuestros saberes para forjar un nuevo proyecto de país que abrace todas las ideas y voces, asegurando su inclusión y escucha respetuosa en un entorno de multiculturalidad y diversidad.

Concluimos nuestro encuentro honrando la memoria de Franklin Pabón, líder social del movimiento LGBTIQ+ y defensor de los Derechos Humanos, quien recientemente fue víctima de un asesinato en el municipio de Malambo, Atlántico. También recordamos a todas las víctimas LGBTIQ+, diversidades y disidencias sexuales y de género, que han sido silenciadas en el contexto del conflicto armado.

Hacemos un llamado al Estado colombiano para que asuma el compromiso para garantizar una verdadera justicia. Exigimos la implementación de medidas efectivas que pongan fin a los asesinatos y persecuciones basadas en la orientación sexual y la diversidad de género que como comunidad enfrentamos. Es fundamental que se tomen acciones concretas para proteger nuestros derechos y prevenir futuras violaciones.

PLATAFORMA NACIONAL LGBTIQ + POR LA PAZ
RED NACIONAL DE CONSEJERAS, CONSEJEROS Y CONSEJERES DE PAZ LGBTIQ+